

# Oposición Nicaragüense es Independiente Dice EE.UU.

WASHINGTON, marzo 28 (UPI).— El Departamento de Estado dijo hoy que la oposición al régimen izquierdista de Nicaragua es "diversa, nacionalista e independiente", pero rehusó comentar informes periodísticos de que Estados Unidos, estaría ayudando a los anti-sandinistas.

Un vocero del Departamento de Estado calificó asimismo como "una afirmación absolutamente ridícula" la denuncia de Grenada de que Estados Unidos estaría planeando invadir la pequeña isla caribeña gobernada por un régimen izquierdista.

El vocero Alan Romberg, preguntado sobre informes de participación de Estados Unidos, en una supuesta invasión a Nicaragua, desde Honduras, respondió: "No contestamos preguntas sobre nuestras actividades encubiertas".

En otro momento de la rueda de prensa cotidiana, un reportero preguntó por qué Estados Unidos está dispuesto a comentar la intervención de Nicaragua en El Salvador, pero no las denuncias nicaragüenses de intervención norteamericana en América Central. Romberg respondió: "Nosotros no hablamos sobre lo que hacemos".

Romberg dijo que "la

política de larga data de este Gobierno otros anteriores es no referirse a semejantes atribuciones. Sin embargo, hemos dejado igualmente en claro, que no apoyamos ningún retorno a un Gobierno somocista en Nicaragua".

El Gobierno de Anastasio Somoza fue derrocado por el movimiento sandinista en julio de 1979.

Romberg expresó que "es un hecho que en los meses previos se registró una oposición creciente al Gobierno (sandinista) de Nicaragua".

"No es sorprendente que los sandinistas estén tratando de convencer a su público y al mundo exterior, que no hay un problema interno en Nicaragua, cuando en realidad lo hay", agregó.

Romberg dijo que la oposición al régimen de Managua está formada por ex sandinistas desilusiona-

dos, ex miembros de la Guardia Nacional y grupos étnicos, como los indios Miskitos.

"La oposición es diversa, nacionalista e independiente", expresó Romberg.

En respuesta a preguntas sobre una descripción del Diario The New York Times de cajas que aparentemente contenían armas y municiones norteamericanas, en un campamento de Honduras, cercano a la frontera nicaragüense, Romberg dijo que "hay diversos medios de obtener armas en el mercado abierto".

Interrogado sobre informes que atribuyen al embajador norteamericano en Honduras, John Negroponte, la dirección de las acciones encubiertas contra Nicaragua, romberg repitió: "No contestamos preguntas sobre nuestras actividades encubiertas".

## Honduras Desmantela Base de Guerrilla Salvadoreña

TEGUCIGALPA, marzo 28 (ACAN-EFE).— La Policía de Honduras desmanteló un reducido cuartel de la salvadoreña "Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional" (FMLN), mató a un rebelde y capturó armas y propaganda, en la localidad de Nacaome, suroriente hondureño.

Otro guerrillero resultó herido en la operación, mientras otros dos lograron escapar de la acción policial, informó el Jefe de la Policía del sector, Mayor Marco Antonio Matute.

La captura del campamento guerrillero se produjo, luego de un intercambio de disparos entre la policía y los rebeldes, que se prolongó por más de una hora, agregó el Jefe de la Policía.

Uno de los agentes de la Policía hondureña fue herido en un pie, aunque su estado no es de gravedad, dijo el militar, quien precisó que el sitio exacto del reducido rebelde se localiza a cinco kilómetros al noroeste de Nacaome, en un cerro conocido como "La Cuevita".

Matute indicó que en el

rastrero de la zona se encontró un fusil M-16, norteamericano y una ametralladora checoslovaca corta, además de mochilas cartuchos, un aparato de radio, banderas del "FMLN", literatura "subversiva" y otros objetos.

También se organizó una operación de búsqueda de los guerrilleros que escaparon, para la cual se llamaron refuerzos del Ejército y la Fuerza Aérea.

La policía cree que el Comandante rebelde estaba integrado por ocho o diez hombres y que se dirigían hacia El Salvador.

"Posiblemente ellos esperaban un embarque de armas para trasladarlo a su país", subrayó el Mayor Matute, que puntualizó que "los rebeldes salvadoreños son consistentemente apoyados desde Nicaragua".

El Comandante del Once Batallón de Infantería, acantonado en la zona, teniente coronel Leonel Riera, indicó que existe una posibilidad bastante amplia de detener pronto a los guerrilleros que se es-

—Favor pase a la página 47.



DESCARGAN TANQUES.— Belrut, marzo 28. Tanques norteamericanos M-48, llegan al puerto de Belrut, para ser entregados al Gobierno libanés, que los adquirió para sus Fuerzas Armadas.

## Crisis en C.A. Expondrá Hoy Honduras en la OEA

WASHINGTON, marzo 28 (EFE).— El Canciller hondureño, Edgardo Paz Barnica, ratificará mañana en el Foro de la Organización de Estados Americanos (OEA) la "voluntad pacifista" de su país y expresará la preocupación del Gobierno de Tegucigalpa por la intensificación de la crisis centroamericana.

Fuentes de la misión hondureña ante la "OEA" otorgan cobertura militar a los grupos opositores nicaragüenses, que desde hace dos semanas intensificaron su ofensiva armada desde el denominado "Frente Norte".

Paz Barnica llegará mañana temprano a Washington, procedente de Nueva York, donde hoy debe hablar ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas.

El Consejo Permanente de la "OEA" convocó hoy a los Embajadores de los Estados miembros a una sesión especial, que se celebrará mañana para escuchar el discurso de Paz Barnica.

El Embajador hondureño ante la "OEA", Roberto Martínez Ordóñez, transcribió la semana pasada dos cartas de Paz Barnica dirigidas al Presidente del Consejo Permanente, Raúl Quijano, Titular a la MI-

sión argentina. En esas comunicaciones, el Gobierno de Tegucigalpa informó a la "OEA" sobre "las amenazas" nicaragüenses, de transformar la crisis en un conflicto armado.

Informaciones disponibles en Washington aseguran que columnas de opositores anti-sandinistas, fuertemente armados están asentados en la cordillera Isabella, al norte de Nicaragua, desde donde iniciaron una ofensiva para deponer al Gobierno de Managua.

El pasado viernes se informó a la "OEA" sobre "una movilización masiva" de tropas nicaragüenses hacia la frontera con Honduras, especialmente en los Departamentos de Choluteca y Gracias a Dios.

La revista norteamericana "Time", en su número de esta semana, aseguró que un grupo estadounidense mueve los hilos de las operaciones militares contra el régimen de Managua. "Times" informa que el Embajador norteamericano en Tegucigalpa, John Negroponte, desempeña un papel importante en el grupo y en el desarrollo de los hechos.

El grupo americano, agrega la publicación, está

integrado por agentes de la Central de Inteligencia (CIA), representantes del Comando Sur de las Fuerzas Armadas con base en Panamá, militares hondureños y opositores nicaragüenses.

"The Sun", matutino de Baltimore, aseguró que se elaboran planes para entrenar a 40 ó 50 batallones salvadoreños en Honduras, bajo patrocinio estadounidense.

## Reagan Ofrecerá Plan para Limitar Misiles

WASHINGTON, marzo 28 (UPI).— El Presidente Ronald Reagan, bajo la presión de sus Aliados, para que muestre flexibilidad en la mesa de negociaciones, preparaba hoy un importante discurso en el que se espera propondrá un plan provisional, para limitar los misiles nucleares, de alcance medio en Europa.

Reagan está revisando los borradores del discurso, que pronunciará el jueves en el Consejo de Asuntos Mundiales de Los Angeles, segundo pronunciamiento sobre defensa en las últimas dos semanas.

Funcionarios del Gobierno dijeron que se espera que Reagan muestre su deseo de lograr un acuerdo provisional con la Unión Soviética, sobre la limitación del número de misiles nucleares, a pesar de que él ha venido manteniendo la "opción cero", que consiste en la eliminación de ese tipo de misiles por ambas partes.

La Casa Blanca y el Departamento de Defensa se negaron a comentar sobre los rumores de que el Representante de Estados Unidos, en la Conferencia de Desarme de Ginebra, Paul Nitze, hará una nueva proposición antes que se suspendan las sesiones mañana.

Sin embargo, los funcionarios surgieron que Reagan no se arriesgaría a anunciar en público nada, hasta que no haya explorado el asunto en privado con los soviéticos.

"Es lógico presumir que si hay una proposición, le

## Honduras Acusa en ONU a Nicaragua de Agresión

NACIONES UNIDAS, marzo 28 (UPI).— El Ministro de Relaciones Exteriores de Honduras Edgardo Paz Barnica, denunció hoy ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas, "los injustificados actos de provocación y amenaza, realizados por el Gobierno de Nicaragua, contra mi país".

Hablando en el cuarto día de extensos debates en los cuales Nicaragua afirmó que es víctima de una agresión alentada desde el exterior, Paz Barnica destacó que en Nicaragua "las cárceles permanecen llenas de prisioneros, se restringen las más elementales garantías individuales y sociales, se coarta la libertad de prensa y

hasta la libertad de culto". Reiteró el plan de paz presentado por su Gobierno ante la OEA, que incluye los siguientes puntos:

Detener la carrera armamentista en la región, reducción de armamentos y prohibición de importar equipo bélico, con miras a lograr el desarme; reducción y eliminación de los asesores extranjeros; detener el tráfico ilegal de armas; convenir un sistema de supervisión y vigilancia internacionales de los acuerdos contraídos; abstenerse de crear nuevas controversias y propiciar un diálogo multilateral de carácter regional.



EN OBRA BENEFICA.— Nueva York, marzo 28. El príncipe Alberto y su hermana, la princesa Carolina de Mónaco, durante recepción a beneficio de un grupo teatral dedicado a Shakespeare, que se realizó anoche, en el hotel Helmsley Palace, de esta ciudad.